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En cumplimiento con lo que establece el artículo 47, fracción VIII, de la 

Ley del gobierno y la Administración Pública Municipal y el Reglamento 

correspondiente;  es  motivo  de  grato  orgullo  presentarme  ante  los 

habitantes de Juanacatlán; representados en esta sesión solemne por 

todos y cada uno de los integrantes de este Honorable Ayuntamiento, a 

dar cuentas sobre los programas, acciones y labores realizadas durante 

el tercer año de ejercicio constitucional del gobierno de este municipio.

Compañeras y compañeros regidores, pueblo en general, quiero decirles 

con  toda  verdad  y  bajo  el  rendimiento  puntual  de  cuentas  que  esta 

gestión  administrativa  se  ha  destacado  por  lineamientos  firmes  y 

propuestas prácticas que han redundado en el bienestar de la población 

de nuestro municipio bajo un esquema de propuestas concretas en las 

cuales  participaron los  principales  representantes  sociales  de  nuestra 

comunidad con el fin de beneficiar al mayor número de personas. 

Con este tercer informe se cierra esta administración que solo el tiempo 

y los ciudadanos que nos brindaron su confianza y estuvieron atentos a 

marcarnos nuestras obligaciones y a defender sus derechos lo podrán 

juzgar.

Hoy entregamos resultados claros y positivos esperando que las pautas 

que las marcan permitan a nuestro municipio continuar con el rumbo de 

la transparencia y el buen manejo de los recursos con el fin de obtener 

en  el  futuro  mayor  bienestar  social,  mejores  vías  de  comunicación, 

mayor  cobertura de servicios públicos,  mejor  seguridad social,  mayor 

difusión de la cultura, promoción de inversiones económicas, promoción 



de actividades deportivas y atención a la educación que es a lo que se le 

ha apostado en este periodo logrando con esto que nuestro municipio 

obtenga un perfil con rumbo definido sustentado en el Plan Municipal de 

Desarrollo el cual se ha seguido puntualmente privilegiando el bienestar 

de nuestra población.

En este último informe me permitiré, con el fin de hacer más ágil esta 

sesión,  realizar  un  recuento  de  las  principales  obras,  acciones  y 

servicios  que  se  han  realizado  en  el  último  año  de  gobierno 

puntualizando en aquellos aspectos que han servido para dar un nuevo 

rumbo a nuestro municipio.

Inicio agradeciendo a los Regidores de este Honorable Ayuntamiento la 

participación que han tenido en las decisiones tomadas por el bienestar 

de nuestro municipio en los debates y acuerdos realizados durante las 

18 sesiones celebradas, incluida ésta, en la que se tomaron acuerdos 

que se han reflejado puntualmente en una línea de trabajo continua y 

apegada a la ley.

Entre  los  acuerdos  que  se  destacan,  por  el  beneficio  social  que 

alcanzaron  nuestras  comunidades,  está  la  inversión  pública,  que 

siempre  ha  representado  un  dolor  de  cabeza  para  todas  las 

administraciones y que en esta ocasión se ha visto beneficiada por una 

cantidad sin precedentes ya que nuestros ingresos ascendieron hasta el 

30 de octubre del 2009 de este año, a 69 millones 407 mil 720 veinte 

pesos con 97 centavos y los ingresos a 57 millones 227 mil 641 pesos 

con 22 centavos restando a la fecha un total de 12 millones 180 mil 79 

pesos  con  75  centavos  lo  que  manifiesta  un  manejo  sano  de  las 

finanzas.



Gracias a estos recursos obtenidos mediante labores de gestoría ante 

dependencias del Estado, programas federales y de austeridad por parte 

de  este  Honorable  Ayuntamiento  fue  factible  realizar  obras  de  gran 

presencia en nuestro municipio así como ofrecer y ampliar los servicios 

públicos  elementales  con  el  fin  de  mantener  una  calidad  de  vida 

decorosa para los habitantes de Juanacatlán.

Al inicio de esta administración encontré en nuestro municipio un lugar 

propicio para el desarrollo y el crecimiento, una población donde cada 

uno  de  ustedes  ha  puesto  su  confianza  y  su  trabajo  para  lograrlo, 

observé a Juanacatlán con el ánimo de la transformación. Los objetivos 

planteados fueron establecidos como un proceso de más de tres años, 

con la visión de un municipio que día a día se convierte en un actor 

importante  en  el  escenario  regional.  Hoy  puedo  asegurar  que  los 

compromisos  adquiridos  en  ese  momento  se  han  transformado  en 

grandes beneficios para todos.

Juanacatlán ha vivido un notable cambio, tanto en la infraestructura y los 

beneficios para el ciudadano como en la percepción que hoy tenemos de 

él.  Los  avances  logrados  en  este  tiempo  nos  colocan  dentro  de  los 

municipios con un notable proceso de desarrollo local y regional, logro 

que sólo ha sido posible por la integración coordinada de todos quienes 

aquí  vivimos  y  quienes  ponemos  el  corazón  en  este  esfuerzo  para 

lograrlo. Por eso puedo asegurar con gran orgullo que este crecimiento 

es el producto de quienes habitamos y queremos a nuestro municipio.

Dentro del espacio de la obra pública hay que destacar la realización de 

más  de  ochenta  obras  realizadas  en  beneficio  de  la  Educación,  el 

rescate de espacios públicos, la construcción de una estructura vial que 

permitirá a nuestras comunidades avanzar en lo comercial, lo laboral y 



en  el  aspecto  turístico  y  productivo  que  nuestro  municipio  está 

retomando.

Para que un municipio crezca con armonía se necesita fortalecer la obra 

pública en un sentido social y darle la importancia que merece para que 

genere  una  buena  relación  y  un  sentido  de  estabilidad  pública  a  la 

ciudadanía a la que está dirigida.

En  este  aspecto  siento  una  gran  satisfacción  de  informar  que  se 

aprovechó al máximo todos y cada uno de los programas federales y 

estatales que se ofreció a los gobiernos municipales durante este año 

2009 por lo que se obtuvo una gran inversión en diferentes aspectos de 

la infraestructura de nuestro municipio.

A través del programa FISE-2009 se logró la construcción de líneas de 

distribución  de  agua  potable,  tomas  domiciliarias,  construcción  de 

empedrados, machuelo y zampeados en las comunidades de Los Arcos 

y Miraflores con una inversión total de un millón 643 mil 714 pesos con 

07 centavos.

Con el programa  PASE-2009 se trabajo en empedrados, machuelos y 

construcciones de losas de concreto para la construcción de la plaza de 

la  Ex  –  Hacienda de Zapotlanejo  con una inversión  total  de 800  mil 

pesos.

A  través del programa de infraestructura social municipal del Ramo 33 

se  logró  llegar  con  empedrados,  machuelos,  zampeados  y 

reconstrucción de puentes en carreteras a las comunidades de Casa de 

Teja, Miraflores y el tramo entre la Ex Hacienda de Zapotlanejo y Casa 

de Teja con una inversión de 346 mil 218 pesos con 43 centavos.



La aplicación de los recursos del programa FONDEREG gestionado por 

la  comisión  de  Cultura  de  este  H.  Ayuntamiento  logró  el  rescate  y 

aplicación  de  la  cantidad  de  un  millón  750  mil  pesos  para  la 

reconstrucción  y  remodelación  de  la  primera  etapa  de  la  casa  de  la 

cultura.  Obra  que  beneficiará  directamente  a  los  jóvenes  y  niños  de 

nuestro  municipio propiciando espacios adecuados para su desarrollo 

intelectual, social y recreativo a través de talleres, mayor espacio para la 

biblioteca pública y salones de actividades culturales. En este espacio 

quiero dejar asentado el beneficio que la Escuela Secundaria Federal 

“José  López  Portillo  y  W”  recibirá  a  partir  del  próximo  año  con  la 

construcción de dos aulas más que ya han quedado tramitadas ante las 

instancias correspondientes con el  fin de beneficiar  a los alumnos de 

esta institución así como la segunda etapa de la Casa de la Cultura que 

incluirá  la  construcción  de  un  segundo  nivel  en  este  edificio  tan 

importante para la formación de nuestra sociedad.

Se  logró  por  medio  del  programa  CEAS del  gobierno  el  estado  el 

equipamiento  del  pozo  profundo  ubicado  en  el  Cristo  Rey  en  la 

comunidad de La Cofradía con una inversión de 499 mil 188 pesos con 

46 centavos.

Hoy se pudo lograr la aplicación de una inversión de 200 mil pesos en 

obra pública directa en bacheos con mezcla asfáltica y reparación de 

empedrados en la cabecera municipal.

Se invirtió de manera directa en el programa de Imagen Urbana un total 

de 295 mil pesos en la remodelación y pintura del mercado municipal así 

como en la construcción de baños de la unidad deportiva de la población 

de San Antonio Juanacaxtle.



Por medio del programa SEPLAN se realizaron obras de empedrados, 

machuelos,  zampeados,  y  construcción  de  plazas  cívicas  en  las 

poblaciones  de  la  Ex  Hacienda  de  Zapotlanejo,  en  la  Calle  Vicente 

Michel, en el camino al Seminario con una inversión total de 6 millones. 

Cabe destacar la gran inversión realizada en este año en las vías de 

comunicación, mejoramiento de espacios públicos, recreativos y sociales 

en  la  comunidad  de  San  Antonio  Juanacaxtle  creando  con  estas 

primeras dos etapas un espacio turístico regional  que sin duda ya ha 

dado grandes beneficios a los habitantes de las comunidades aledañas 

a la zona.

Este año se logró a través del programa SEDEUR / Imagen urbana la 

remodelación de la plaza principal “Miguel Hidalgo” obra que en estos 

momentos contemplamos con orgullo, la reposición de líneas de drenaje 

en las calles  5 de mayo y Herrera y  Cairo,  la  circulación  del  campo 

deportivo y la construcción de canchas de voleibol y basquetbol en la 

localidad de la Ex Hacienda de Zapotlanejo así como la remodelación de 

la fachada de la Presidencia Municipal y la pintura de las fachadas en el 

acceso principal a nuestra cabecera municipal por las calles Constitución 

y Morelos dando un aspecto diferente y agradable a nuestros visitantes y 

a nuestras familias. El monto del programa SEDEUR alcanzó una cifra 

de inversión total de 5 millones de pesos.

Se logró la inversión de 5 millones de pesos a partir de los trámites y 

gestión  realizada  ante  el  Consejo  Metropolitano  en  el  área  de 

Mejoramiento de Vialidades. Con este monto se llevó a cabo el asfaltado 

de varias calles ubicadas en la cabecera municipal.

Hoy se han logrado mediante el trámite, la insistencia y la presentación 

de proyectos obras que mejoran nuestra vida comunitaria, la inversión 



ha sido grande y es largo de enumerar la lista de beneficios. Entre las 

obras que se destacan se encuentra la construcción y urbanización de la 

calle Malecón Vicente Michel y Donato Graciano, la construcción de la 

primer etapa de empedrado del camino al Saucillo, la construcción de 

plantas de tratamiento de aguas residuales, la rehabilitación de la unidad 

deportiva municipal “Blas Sánchez”, la remodelación del DIF magna obra 

que beneficiará a las familias más desprotegidas de nuestro municipio a 

través  de  programas  de  beneficencia  social,  la  construcción  de 

empedrados en el camino a la antena en la localidad de Ex Hacienda de 

Zapotlanejo encaminada a la urbanización de esa zona, la instalación de 

redes de  drenaje  y  la  construcción  de una Unidad deportiva  en  San 

Antonio Juanacaxtle, la construcción del andador peatonal Juanacatlán – 

Ex  Hacienda  de  Zapotlanejo,  el  entubamiento  del  canal  en  la  parte 

central  de   la  Ex  Hacienda  así  como  el  empedrado  de  su  acceso 

principal,  la construcción de plazas cívicas en las localidades de San 

Isidro,  Casa  e  Teja,  Rancho Nuevo  y  Tateposco,  la  electrificación  de 

varias calles de la cabecera, la construcción del empedrado del camino 

al Bajío paso olvidado de Juanacatlán a San Antonio Juanacaxtle hasta 

este año que se logró recuperar para beneficio de todos los habitantes 

de nuestro municipio, la construcción de empedrados en la calle Arenal y 

Martha Hernández Loza así como la introducción de agua potable en 

esta misma zona, todo esto en la colonia Tateposco de esta población.

Todo lo anterior se ha realizado por medio de proyectos ejecutivos y de 

una visión más grande y objetiva de nuestro pueblo. Hemos invertido 

tiempo y esfuerzo en estas obras que hoy ponemos al servicio de los 

habitantes de Juanacatlán esperando que con esto nuestra gente logre 

alcanzar niveles de vida óptimos.



Con estas obras se ha dado configuración a sistemas específicos con 

programas dedicados a resolver la problemática municipal logrando para 

Juanacatlán la infraestructura necesaria para el desarrollo de todos los 

integrantes  de  las  familias.  La  infraestructura  se  ha  mejorado  con  la 

visión de promover el progreso económico para fomentar el crecimiento 

industrial  en  mediana  escala,  la  generación  de  empleos  y  la 

autosuficiencia económica para las familias que habitan en Juanacatlán.

Las acciones de nuestro trabajo estuvieron sustentadas en la filosofía de 

la  justicia  social,  la  equidad  de  oportunidades  para  todos  y  la 

transformación de nuestras comunidades en lugares de crecimiento y 

desarrollo. Para lo cual se llevaron a cabo programas que apostaron al 

Desarrollo  Rural  Sustentable  a  través  de  los  programas  de  SEDER, 

SAGARPA y otros tanto federales como estatales. Entre los que destaca 

el programa PROGAN para ganado bovino, caprino y ovino en el cual se 

aprobaron  ocho  proyectos  entre  los  que  se  encuentran  invernaderos 

acuícolas, invernaderos con sistema de riego, salas de ordeña y corrales 

para manejo de borregos lo anterior suma un total de un millón 662 mil 

546 pesos con 56 centavos. 

Otro de los programas de activos productivos aprovechados por nuestra 

comunidad es el  FACEJ con el  cual se promocionó la adquisición de 

equipo  agrícola  para  apoyo  al  campo.  El  equipo  incluye  tractores, 

rastras, subsuelo y aspersores con una cantidad de 430 mil 950 pesos, 

con lo cual da un total de inversión al desarrollo rural de 2 millones 93 

mil 495 pesos con 56 centavos. 

Se incluyen en este espacio programas que hoy si han dado resultados y 

han sido aplicados en beneficio de la población rural como la inscripción 

de  los  productores  en  el  programa  PROCAMPO,  la  realización  de 



campañas de vacunación de aves y ganado bovino así como el apoyo 

para los tramites ante instituciones federales  y estatales  que en este 

ámbito fueron requeridos por la población.

Cada  una  de  las  acciones,  así  los  programas  establecidos  están 

dirigidos  al  mejoramiento  de  las  condiciones  socioeconómicas  de 

nuestra  gente,  diseñando  así  la  estrategia  efectiva  para  que  los 

juanacatlenses  hoy  vivan  mejor  y  mañana  sigan  encontrando 

oportunidades integradas a este proyecto de mejoramiento en la calidad 

de vida de nuestra población.  Entre ellas se  encuentran la realización 

de  reuniones  del  Consejo  de  Desarrollo  Rural  Sustentable  de 

Juanacatlán en el cual se contó con una asistencia de un 80% de los 

integrantes.  En las que se trataron temas de importancia así como el 

desarrollo de varios talleres entre los que se destacan el de formación de 

huertos  en  Miraflores,  el  taller  de  quesos,  panelas  y  yogurt  en  la 

comunidad de la Ex – Hacienda de Zapotlanejo entre otro.

Este Honorable Ayuntamiento  comprendió  que el  bienestar  social   es 

generación de condiciones óptimas del desarrollo humano y la creación 

de  ambientes  propicios  para  el  crecimiento  intelectual,  emocional  y 

económico; por lo que se hizo hincapié en aprovechar los programas de 

beneficio inmediato que establecen derroteros hacia una mejor calidad 

de vida. En éste situación de transformación social de nuestro municipio 

se han podido acercar beneficios a todos sus habitantes traducidos en 

becas,  despensas,  apoyos  a  adultos  mayores,  beneficios  escolares, 

capacitación física y deportiva,  programas de asistencia a familias en 

procesos de integración  con  programas precisos  para  su crecimiento 

como base de nuestra sociedad.



Hoy se pudo obtener todo esto para nuestra gente y estamos hablando 

de  un  beneficio  directo  a  486  adultos  mayores  con  una  derrama 

económica  de  aproximadamente  2  millones  916  mil  pesos  para  este 

sector vulnerable de nuestra población.

Hoy  pudimos  lograr  la  aprobación  de  proyectos  de  producción  de 

jitomate en invernadero y un taller de blancos con montos de 809 mil  y 

180 mil pesos, respectivamente, contribuyendo a la creación de empleos 

directos en nuestros municipios.

En este último año de trabajo estamos entregando espacios públicos 

rescatados de la delincuencia y los estamos restituyendo a la ciudadanía 

para el desarrollo de actividades sociales y culturales. Se destaca en 

esto el rescate de la Unidad Deportiva Municipal Blas Sánchez Orozco y 

un lote baldío en el fraccionamiento Gerónimo Méndez que antes era 

acopio de basura e infecciones y hoy se ha convertido en una unidad 

recreativa para los hijos de las familias de Juanacatlán, todo esto con 

una inversión total de 2 millones de pesos para el beneficio directo de 

todos los vecinos de nuestro municipio.

En estos espacios se han llevado a cabo acciones y actividades sociales 

tales como la conformación de redes sociales para  la  organización y 

participación  ciudadana,  creación,  capacitación  y  operación  de 

contraloría social, cursos, talleres y eventos en materia de prevención 

contra la violencia de género y prevención del SIDA, talleres deportivos 

de  futbol,  voleibol,  basquetbol  y  box  así  como  eventos  culturales  y 

recreativos.

Con el trabajo de nuestra gente se pudo cubrir  con recursos, apoyos 

económicos  y   despensas  a  familias  de  escasos  recursos  con  niños 



menores  de  seis  años  y  mujeres  embarazadas  con  el  fin  de  que 

obtengan un espacio digno en la sociedad. 

En esta última etapa se pudo establecer negocios y fuentes de empleo 

con  el  impulso  de  la  inversión  de  nuestros  migrantes  impulsando  la 

economía interna de nuestro municipio aprobándose 39 proyectos con 

una inversión de 477 mil pesos.

Hoy si se pudo apoyar a nuestros jóvenes, esperanza del progreso de 

nuestra  población  con  el  programa  Llega que  consiste  en  becas 

económicas  para  transporte  con  las  cuáles  se  beneficiaron  105 

estudiantes de nivel medio, superior, licenciatura y discapacitados. Cabe 

mencionar que este apoyo beneficia el desarrollo y culminación de la 

formación  académica  y  personal  de  nuestros  jóvenes  estudiantes  y 

adultos con capacidades diferentes porque en nuestro municipio todos 

tenemos hoy las mismas oportunidades de progreso.

A través de la constancia y solicitud de apoyos federales y estatales hoy 

si se pudo beneficiar a más de 300 familias con la instalación de piso 

firme, sistemas de agua y sistemas sanitarios (baños) con el propósito 

de  que  estas  familias  alcancen  un  nivel  de  vida  digno  evitando  y 

previniendo serios problemas de salud. Estos beneficios se reflejaron en 

una entrega de 25 sistemas sanitarios, 2,100 mts2 de piso firme y 200 

sistemas de agua (tinacos, cisternas y bombas)

Hoy si se pudo trabajar con nuestra gente y los resultados nos saltan a 

la  vista  en  nuestras  calles,  en  nuestras  vías  de  comunicación,  en 

nuestros  espacios  públicos  destinados  al  deporte,  a  la  salud  y  a  la 

educación. 



Hemos seguido de manera muy atenta el rescate de la mayor riqueza de 

nuestro municipio: los espacios naturales trabajando en la solución de 

problemas que nos aquejan con el fin de que las familias de Juanacatlán 

tengan una vida sana, digna y productiva en armonía con la naturaleza.

El  trabajo  realizado  en  este  espacio  se  enfocó  especialmente  en  la 

prevención  de  delitos  ambientales  así  como  en  la  prevención  de 

eventualidades provocadas por situaciones de carácter natural y humano 

a través de una inspección, vigilancia, apercibimientos y sanciones a los 

responsables del deterioro ambiental de nuestros bosques. 

De  la  misma  manera  se  laboró  intensamente  en  la  prevención  y 

mitigación  de  incendios  forestales  en  la  época  de  estiaje.  En  este 

espacio agradezco la colaboración de la Secretaría de Desarrollo Rural, 

con la cual se firmó un convenio de colaboración mediante obteniendo 

de esta manera el equipamiento necesario para la brigada de nuestro 

municipio.

Entre otras actividades realizadas en beneficio de las familias de nuestro 

municipio  y  sin  cuya  ayuda  no  hubiera  sido  posible  realizarlas  se 

encuentran los programas de reforestación, control de vectores para la 

reducción  del  mosquito,  el  control  larvario  de  mosquito  a  través  de 

campañas de nebulización que nos ha puesto a nivel estatal como el 

municipio con cero casos de dengue, el acopio y conservación forestal a 

través de un vivero que hoy tiene en resguardo cuatro mil árboles para 

próximas  campañas  en  beneficio  de  nuestros  bosques,  programa  de 

patio  limpio  en  contra  del  zancudo  del  dengue,  programas  de 

descacharrización, limpieza de espacios públicos, dictaminación para la 

solicitud  del  derribo  y  poda  de  árboles,  mantenimiento  de  espacios 

públicos,  apoyo  a  las  escuelas  en  casos  de  fumigación,  limpieza  de 



maleza y control de plagas, así como atención a reportes de animales no 

domésticos en casas habitación.

Un elemento de gran importancia y que ha sido nuestro principal objetivo 

es la tramitación, seguimiento e insistencia puntual en todas y cada una 

de las reuniones en las que se ha participado a nivel estatal y federal es 

la atención al problema de contaminación por el Río Santiago, hemos 

acudido a todas las instancias y en todo momento se hizo hincapié y 

aprovechamos cada uno de los foros, programas de radio, reuniones y 

juntas de trabajo para que este problema no quede solo en el escritorio. 

Para  algunos  quizá  no  haya  sido  suficiente,  para  nosotros  ha 

representado un reto  que hemos dejado hoy en una de las primeras 

planas ecológicas a nivel mundial y gracias a la insistencia y al apoyo 

recibido  por  diversos  organismos,  se  han  firmado  convenios  para  la 

instalación  de  plantas  de  tratamiento  que  en  los  próximos  años 

empezarán  a  funcionar.  El  problema  no  es  solo  nuestro,  sino  que 

inmiscuye a varios municipios y todos están presentes y son parte de la 

solución y el problema. 

Nosotros  hemos  hecho  nuestra  parte  y  estamos  tranquilos  en  este 

sentido ya que sabemos que nuestras gestiones han tenido eco y que 

los avances han sido objetivos en la búsqueda de la solución de este 

grave problema. 

El  trabajo  de  nosotros  está  hecho  y  las  próximas  administraciones 

deberán hacer su parte en esta situación que nos aqueja para lo cual 

será necesario el apoyo de todos y cada uno de nosotros si queremos 

encontrar una solución.



El caso del agua siempre es un punto primordial para la humanidad y 

para nosotros no es la excepción. En este renglón se han llevado a cabo 

actividades de mantenimiento, restauración y resguardo de los diferentes 

equipos que conforman a la unidad del servicio público de agua potable 

y  alcantarillado  invirtiéndose una cantidad de 3  millones 202 mil  356 

pesos con 24 centavos y recuperándose tan solo un millón 425 mil 218 

pesos con 15 centavos por concepto de ingresos con lo cual se tiene un 

déficit de $1,777,138.09  aportado por el municipio a las diferentes áreas 

que comprenden este departamento. 

Entre las actividades se destacan mantenimiento a pozos, instalación de 

sistemas  eléctricos,  reparación  y  mantenimiento  de  líneas  de 

distribución, reparación de registros, tapas, y redes de distribución así 

como drenajes, empacados y fugas de válvulas. Actividades que no han 

tenido un solo día de descanso ya que el equipo de trabajo labora las 24 

horas del día los 365 días del año esfuerzo que se realiza en beneficio 

de las diferentes comunidades y de todos y cada uno de los hogares que 

albergan a las familias de nuestro municipio. Un reconocimiento personal 

para todos ellos y el agradecimiento de todos nosotros por su labor y 

esfuerzo realizado.

En  este  espacio  hago  un  llamado  a  todos  aquellas  personas  que 

contando con el  recurso no se han acercado a regularizar  su estado 

como morosos a nuestro sistema y que, lamentablemente, se acercan a 

un  porcentaje  del  casi  40%  de  los  derechohabientes  de  nuestro 

municipio. Recordemos que si el problema es de todos la única solución 

somos todos.

En los  asuntos  administrativos hemos sido puntuales  y atentos  a las 

necesidades de los pobladores de nuestro municipio. 



Quiero agradecer a los integrantes de los departamentos de Registro 

Civil  y Catastro quienes han llevado un minucioso registro de todos y 

cada uno de los trámites realizados durante este tiempo.

En el Registro civil de nuestro municipio las cuentas son precisas y se ha 

apoyado  a  la  comunidad  mediante  programas  de  registros  de  actas 

certificadas,  constancias,  divorcios,  nacimientos,  matrimonio, 

exhumaciones,  registros  de menores y  reconocimientos de hijos.   La 

recaudación en esta oficina fue de un total de 288 mil 638 pesos, todo lo 

cual quedó debidamente registrado e ingresado a la caja de tesorería 

para beneficio de nuestra comunidad.

En  cuanto  a  Catastro,  gracias  a  la  modernización  y  ampliación  de 

espacio de esta oficina a través del programa de “Fortalecimiento de la 

hacienda pública municipal a través de la modernización catastral” 

y a la no menos puntual eficiencia de los trabajadores de ésta área, los 

recursos recaudados durante el presente año ascienden a un total de 2 

millones 674 mil 286 pesos con 20 centavos. Recursos que han ingreso 

a la tesorería de nuestro municipio para programas en beneficio de la 

ciudadanía. Sin embargo es necesario recordar que esta recaudación no 

representa el total de pagos que debiera obtener nuestro municipio y que 

la  cantidad  de  morosos  representa  un  total  de  cerca  de  un  40% de 

personas  que  no  pagan  sus  impuestos  y  que,  a  pesar  de  su 

incumplimiento, son puntuales en la exigencia de servicios públicos. 

Agradecemos a todos aquellos que han acudido a realizar sus pagos, 

manifestar,  actualizar  y  regularizar  propiedades  ya  que  con  esto  se 

permite a nuestro municipio obtener los elementos técnicos, estadísticos 

y fiscales que lo constituyen así como las necesidades que existen para 

de esta manera podemos dar un mejor servicio a la comunidad.



La  mayor  preocupación  de  una  administración  por  sobre  todo  lo  ya 

manifestado es sacar adelante a los jóvenes y niños que conforman a su 

comunidad.

Nuestra  administración  ha  estado  atenta  y  gracias  al  apoyo  de  los 

programas  implementados  en  el  área  de  Seguridad  Pública se  han 

obtenido resultados que, en algunas ocasiones, se han visto disminuidos 

por la falta de apoyo de la misma comunidad.

Es  preciso  que  todos  y  cada  uno  de  nosotros  admitamos  nuestra 

responsabilidad en la formación de las nuevas generaciones y que el 

apoyo  que  les  brindemos  a  nuestros  hijos,  futuros  habitantes  de 

Juanacatlán, tenga que ver con la responsabilidad y la formación cívica 

que nos dará mejores ciudadanos, mejores vecinos y mejores familias.

La  responsabilidad  no  es  solo  de  las  escuelas  o  de  las  iglesias.  La 

responsabilidad es de los padres encargados de dar un buen ejemplo a 

sus hijos. Los elementos de seguridad no están en contra de los jóvenes 

de  este  municipio,  están  para  vigilar  el  orden  y  salvaguardar  el 

patrimonio de todas los habitantes de Juanacatlán.

En este renglón hemos tenido numerosos problemas y descalabros pero 

sin embargo los resultados obtenidos han sido buenos. Se ha atendido 

el 100% de los mil 71 reportes recibidos hasta el momento a pesar de 

que un gran número de ellos han resultado falsas alarmas. 

Cabe mencionar que la mayor parte de los reportes tienen que ver con 

malas actitudes entre  vecinos y personas ajenas a nuestro  municipio 

tales como escándalos en la vía pública, sonidos con alto volumen en la 



noche y riñas provocadas principalmente por jóvenes que no pertenecen 

a nuestra comunidad.

Se ha procedido contra 200 asegurados, se han recuperado vehículos 

en todo el municipio, se ha detenido personas con posesión de droga y 

se ha cuidado de manera especial a los planteles educativos en todos 

los niveles para asegurar el tránsito seguro de jóvenes y niños.

Los elementos de seguridad, a quienes reconozco en su mayoría como 

personas  dedicadas  a  su  trabajo  en  beneficio  de  Juanacatlán,  han 

recibido una gran cantidad de cursos de capacitación relacionados con 

conducción de vehículos de emergencia, armamento, tiro, intervención 

en conflictos y tácticas especiales en el manejo de detenidos.

Para poder desarrollar mejor su trabajo se consiguieron cinco patrulla, 

tres con apoyo del Gobierno del Estado y dos que se adquirieron en el 

año 2008.

La formación de nuestros niños es primordial en ésta área y Seguridad 

Social  no  solo  atiende  llamadas  conflictivas  sino  que  también  forma 

nuevos ciudadanos con valores familiares. En este espacio reconozco el 

trabajo  que  se  ha  llevado  a  cabo  por  parte,  de  la  oficial  Cecilia 

Hernández  por  la  impartición  del  programa D.A.R.E.  en  diversas 

escuelas de nuestro municipio con el fin de propagar información sobre 

el no uso y abuso de drogas y violencia para la solución de conflictos 

sociales  y  emocionales.  La  única  manera  de  evitar  problemas  es 

prevenirlos. Seguridad Social da apoyo a las nuevas generaciones con 

este programa y con actitudes respetuosas y puntuales en el desarrollo 

de su labor. Apoyemos su trabajo y evitemos entorpecerlo porque cada 

vez que evitamos o hacemos un encubrimiento lo único que estamos 



provocando es que nuestra población se vuelve un lugar sin ley y sin 

respeto que evitará el desarrollo armonioso de nuestro municipio.

El caso de la Salud de nuestro municipio no es menos importante. Es 

por esto que a partir de junio de este año quedó al frente de Servicios 

Médicos  Municipales  la  Dra.  María  Dolores  Calderón  Revilla  quién 

comprometida con la sociedad y con una absoluta vocación de servicio 

en  pro  de  la  salud  y  el  mejoramiento  de  la  sociedad  ha  estado 

encabezando  ésta  área  que  se  ha  visto  mejorada  substancialmente 

desde el  acondicionamiento  del  área,  la  complementación del  cuadro 

básico de medicinas y la difusión, en todos los  aspectos,  de normas, 

actividades, cursos, caravanas y talleres encaminados al bienestar social 

de  Juanacatlán.  A la  fecha  se  tiene  el  registro  de  atención  de  367 

personas y 87 apoyos en traslados a diferentes unidades médicas del 

estado.  Se  informa  además  que  Juanacatlán  no  ha  contado  con 

afectados por el virus de Influenza AH1N1 o Dengue confirmados que 

se hallan infectado dentro del municipio por lo que podemos decir que 

las  acciones  encaminadas  a  este  obtenido  tales  como campañas  de 

concientización,   filtros  sanitarios  implementados  y  acciones  de 

fumigación y nebulización han dado resultados en beneficio de nuestra.

Cabe  mencionar  que  el  parque  vehícular  del  municipio  se  ha  visto 

incrementado y además de las cinco patrullas  antes mencionadas se 

adquirió un camión de 14 metros cúbicos en el programa peso por peso 

en la Secretaría de Desarrollo rural,  se consiguió la donación de una 

pipa  y  una  camioneta  de  tres  toneladas  con  apoyo  de  la  Comisión 

Estatal  del  Agua  y,  gracias  a  las  gestiones  del  Club  Pro-obras 

Juanacatlán,  a quien reconozco en estos momentos su interés por el 

desarrollo  de  su  municipio  de  origen,  se  obtuvo  la  donación  de  una 



ambulancia por parte del Alcalde de la Ciudad de Mel Rose Park el señor 

Ram Serpico  en  la  ciudad  de  Chicago,  Illinois  a  quién  doy  las  mas 

profundas gracias por este acto que sin duda beneficia a las familias 

más desprotegidas de nuestro municipio apoyando en el sector salud 

que en estos momentos resulta tan vulnerable.

El gobierno que me he honrado en presidir ha estado conformado por un 

equipo de trabajo sin el cual no hubiera sido posible obtener los mejores 

logros  en  cada  renglón  de  la  administración  pública  de  nuestro 

municipio.

Cada una de las acciones han sido producto del trabajo en equipo con 

los diferentes grupos comunitarios de nuestro municipio y esto se ha 

visto reflejado en mayores índices de seguridad, mejor presentación de 

nuestra  infraestructura,  promoción  de  nuestras  comunidades  y 

comunicación de nuestro municipio.

Hemos alcanzado niveles de inversión económica de carácter histórico y 

se ha beneficiado a todos los habitantes del municipio de alguna u otra 

manera. Nuestras calles y espacios recreativos hoy tienen un aspecto 

diferente, son más dignos y más seguros y nos dan la confianza para 

poder  seguir  adelante  y  alcanzar  el  futuro  que  se  merecen  nuestras 

familias y nuestros hijos en base a un trabajo honrado.

Las escuelas,  espacio primordial  del  desarrollo  de una sociedad,  han 

recibido numerosos apoyos, se ha difundido la cultura y se han creado, 

gracias  a  los  apoyos  federales  y  estatales  mejores  lugares  para  su 

difusión.



Nuestros  espacios  deportivos  y  recreativos  en  cada  una  de  las 

comunidades son más y mejores. Nuestras vías de comunicación nos 

llevan a través de todo el municipio de una manera más rápida y segura. 

Se ha invertido en la producción de empleos. 

Existen tres  niveles  de compromiso  de un  gobierno  con su pueblo y 

nosotros  los  hemos  cumplido:  Servicios  básicos,  infraestructura  y 

producción.  Es  grato  reconocer  que  hoy  cubrimos más  y  mejor  los 

servicios básicos de salud, luz, agua, drenajes y vías de comunicación, 

hoy tenemos  mejor infraestructura municipal más y mejores lugares 

de  esparcimiento,  mejores  escuelas,  mejores  plazas  comunitarias, 

unidades  deportivas,  canchas,  parques  y  vías  recreativas  y  hoy, 

finalmente,  Juanacatlán  ha  alcanzado  el  último  compromiso:  la 

producción de empleos mediante la inversión de recursos gestionados 

a través de proyectos gubernamentales  en talleres,  en el campo, en 

pequeñas industrias que apoyan a la economía municipal.

Hoy estamos aquí con la satisfacción de haber cumplido.

Con la satisfacción de no haberles fallado a ustedes, a nuestras familias 

y a Dios a quién le doy las gracias por habernos ayudado a mí y a este 

equipo  de  trabajo  conformado  por  los  regidores  y  regidoras  de  este 

Honorable Ayuntamiento  a encontrar las soluciones que se requerían 

para beneficio de nuestro Pueblo. 

Gracias  a los directores de área y administrativos  de este Honorable 

Ayuntamiento que en todo momento ha sabido responder a los retos que 

se nos han presentado.



Gracias a todos los trabajadores por su calidad humana y su espíritu de 

servicio  y  responsabilidad  que  se  ve reflejado en  la  administración  y 

obras realizadas en este periodo.

Gracias a mi familia por su apoyo invaluable:

A mi esposa

A mis hijos

A mi madre

Que en todo momento han estado conmigo y me han apoyado en los 

momentos difíciles.

A todos  y  cada  uno  de  las  personas  que  han  estado  cerca  de  mí 

apoyando el trabajo realizado, especialmente al Sr. Sergio Suárez por su 

invaluable amistad así como por el invaluable esfuerzo invertido en que 

nuestro municipio sea un lugar mejor.

A todos ustedes pueblo de Juanacatlán. Gracias.


